
PREFEITURA DE LARANJEIRAS VAI 
ASFALTAR MAIS 14 RUAS

Deputado Corti solicita suspensão de 
processos criminais da logística reversa 

Com o aporte financeiro de R$ 1,3 milhão, as obras estão previstas para os bairros Palmeiras,
Presidente Vargas, Parque Industrial, São Francisco, Cristo Rei e Centro

Segundo o parlamentar, o sistema sempre funcionou bem, mas é preciso 
entender o que aconteceu a partir de 2023, já que foram 478 autuações. 

“O produtor que faz sua parte não pode ser criminalizado”
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AGROTÓXICOS

Conheça a normativa Nº 76 que 
regulamenta a qualidade do leite brasileiro

De acordo com o técnico de qualidade Leandro Zimmer, são rigorosos os 
parâmetros de componentes e controle de células e bactérias. “Quem não 

atender os padrões, não vende para nenhum laticínio”, disse.
P. 07
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Acils: curso de 
atendimento 

ao cliente 
tem vagas 
ilimitadas 

Prefeitura 
inaugura poço 
artesiano na 
comunidade 

Invernadinha
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MARÇO DE 2024 “ENTRE ASPAS”

TÚNEL DO TEMPO
15 de março

1900 — A Lei do Padrão Ouro 
é ratificada, colocando a moe-
da dos Estados Unidos no pa-
drão ouro.
1903 — O Tratado Hay-Herran, 
que garante aos Estados Uni-
dos o direito de construírem o 
Canal do Panamá, é ratificado 
pelo Senado dos Estados Uni-
dos. O Senado colombiano, 
mais tarde, rejeitaria o acordo.
1903 — Ambientalismo: O Re-
fúgio Nacional da Vida Selva-
gem da Ilha Pelican, Flórida, o 
primeiro refúgio nacional da 
vida selvagem nos Estados 
Unidos, é estabelecido pelo 
presidente Theodore Roose-
velt.[4]
1915 — Primeira Guerra Mun-
dial: encurralado na costa do 
Chile pela Marinha Real Britâ-
nica depois de fugir da Batalha 
das Ilhas Malvinas, o cruzador 
rápido alemão SMS Dresden é 
abandonado e afundado por 
sua tripulação.
1931 — Estreia de Alam Ara, 
o primeiro filme com som da 
Índia.
1936 — A primeira versão to-
talmente falada do filme Show 
Boat é apresentada no Radio 
City Music Hall. (Houve uma 
versão parcialmente falada 
em 1929.)
1937 — O Papa Pio XI conde-
na o nazismo, na Encíclica Mit 
brennender Sorge.
1939 — A Eslováquia declara 
independência sob pressão 
alemã.
1943 — Segunda Guerra Mun-
dial: o Gueto de Cracóvia é “li-
quidado”.
1945 — Segunda Guerra Mun-
dial: a Força Aérea Real utiliza 
operacionalmente pela primei-
ra vez a bomba de Grand Slam, 
em Bielefeld, na Alemanha.
1951 — Guerra da Coreia: pela 
segunda vez, as tropas das 
Nações Unidas retomam Seul.
1964 — Um júri em Dallas, 
Texas considera Jack Ruby 
culpado por assassinar Lee 
Harvey Oswald, suspeito do 
assassinato de John F. Ken-
nedy.
1972 — O editor e ativista po-
lítico italiano Giangiacomo 
Feltrinelli é morto por uma ex-
plosão perto de Segrate.

Um novo lugar para 
quem gosta de arte está 
abrindo suas portas em 

Laranjeiras do Sul. O Ateliê 
Morada, criado pela artista 
Eduarda Roth, é um espaço 
para exposições e cursos de 
arte para todas as idades, e 
buscam não apenas estimular 
a criatividade, mas também 
aprofundar o conhecimento 
nas artes.

Eduarda compartilhou sua 
inspiração por trás da iniciati-

va, destacando a necessida-
de de um espaço acolhedor 
que inspire a criação artística, 
além de ter um retorno finan-
ceiro no trabalho com arte.

O diferencial do Ateliê Mo-
rada reside em sua aborda-
gem inclusiva e diversificada. 
Oferecendo cursos teórico-
-práticos em artes visuais, o 
ateliê busca proporcionar um 
conhecimento aprofundado 
na linguagem artística de ma-
neira lúdica e divertida. Além 
disso, as oficinas práticas de 
modelagem e pintura prome-
tem explorar diversas técni-
cas e materialidades, convi-

dando participantes de todas 
as idades a expressarem sua 
criatividade.

Um dos principais focos 
do Ateliê Morada é o públi-
co infantil. Eduarda acredita 
no poder transformador da 
arte na infância: “Quando a 
criança se envolve com arte, 
ela tem uma relação com o 
mundo diferente. É na infân-
cia que a criatividade é mais 
aflorada, e se não é explora-

da, pode-se perder 
grandes talentos.” 
Além disso, a arte 
ajuda na concen-
tração e oferece 

uma alternativa ao 
uso excessivo de te-

las, algo crucial no mun-
do contemporâneo.

Com uma visão vol-
tada para o futuro, o 
Ateliê Morada se des-
taca por sua variedade 
de propostas tanto para 
crianças quanto para 
adultos. “Queremos pro-
porcionar momentos es-
peciais de aprendizado 
e criação, estimulando 
o autoconhecimento e 
o contato com o mundo 
artístico”.

Para aqueles interessados 
em participar dos cursos e 
oficinas oferecidos pelo Ate-
liê Morada, as informações 
de contato estão disponíveis 
pelo telefone (42) 9 9811-
4046.

Este não é apenas um es-
paço físico; é uma promessa 
de encontro, descoberta e ex-
pressão para toda a comuni-
dade de Laranjeiras do Sul e 
além. Seu impacto potencial 
na cena cultural local é imen-
surável, e seu legado promete 
inspirar gerações vindouras 
de artistas e entusiastas das 
artes visuais.

Um novo lar para arte em 
Laranjeiras

EDITORIAL

O Ateliê Morada, é 
um espaço para 
exposições e 
cursos de arte para 
todas as idades, 
e buscam não 
apenas estimular 
a criatividade, mas 
também aprofundar 
o conhecimento
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MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA – ESTADO DO PARANÁ 
RESULTADO DE LICITAÇÃO-TOMADA DE PREÇOS Nº 05/2023 

DATA: 08/12/23             ABERTURA: 05/01/24                                 HORÁRIO: 09:00 
OBJETO: REVITALIZAÇÃO DO PARQUE URBANO ARNALDO WENTZ DE MORAES, CONTENDO: 
ENROCAMENTO DAS BORDAS DOS LAGOS, INTENSIFICAÇÃO DA ARBORIZAÇÃO DO 
PARQUE, CRIAÇÃO DE UMA PRAÇA DE CHEGADA, PISOS EM PAVER, CONSTRUÇÃO DE 
INSTALAÇÕES SANITÁRIAS, MASCULINA E FEMININA PCD, CONSTRUÇÃO DE DECKS, 
CONSTRUÇÃO DE UM JARDIM COM FLORES E PISOS DECORADOS, INSTALAÇÃO DE UM 
CHAFARIZ LUMINOSO, MOBILIÁRIO URBANO E ILUMINAÇÃO. 
Dos fatos, em resumo: 
Em 08 de dezembro de 2023 fora publicado o edital da Tomada de Preços nº 05/2023 para a 
contratação de empresa visando a revitalização do Parque Urbano Arnaldo Wentz de Moraes, 
contendo: enrocamento das bordas dos lagos, intensificação da arborização do parque, criação de 
uma praça de chegada, pisos em paver, construção de instalações sanitárias, masculina e feminina 
pcd, construção de decks, construção de um jardim com flores e pisos decorados, instalação de um 
chafariz luminoso, mobiliário urbano e iluminação; 
Não foi apresentada qualquer impugnação e esclarecimento ao edital, ora, o pretenso licitante 
condissera com todas as cláusulas e condições, restando a este, cumpri-las; 
Em 05 de janeiro de 2024, 05 empresas se mostraram interessadas em executar o objeto em 
questão,  devidamente, protocolaram os envelopes de habilitação (nº 1) e proposta (nº 2): Construtora 
Bragato Ltda, Dutra & Deliberalli Construções Ltda, Esplendora Obras Ltda, Moldasa Indústria e 
Comércio de Pré-Fabricados Sul Americana Ltda e Somar Engenharia e Construtora Ltda; 
Logo, foram abertos os envelopes de habilitação e após análise, respeitando a vinculação ao edital, 
restou-se habilitada a empresa Esplendora Obras Ltda e inabilitadas as empresas Construtora 
Bragato Ltda, Dutra & Deliberalli Construções Ltda, Moldasa Indústria e Comércio de Pré-Fabricados 
Sul Americana Ltda e Somar Engenharia e Construtora Ltda, de acordo com o edital de habilitação de 
08 de janeiro de 2024, sendo aberto o prazo para interposição de recursos; 
Não satisfeitas com a decisão proferida, apresentaram razões de recurso, as empresas: Dutra & 
Deliberalli Construções Ltda e  Construtora Bragato Ltda; 
Não foram apresentadas contrarrazões; 
Os recursos foram recepcionados e analisados, onde, o procurador jurídico do município, assim como 
a comissão de licitação e decisão por mim proferida, deliberamos por manter a inabilitação das 
empresas Dutra & Deliberalli Construções Ltda e  Construtora Bragato Ltda; 
Em 29 de janeiro de 2024, foram convocados os interessados para a abertura do envelope de 
proposta da empresa habilitada Esplendora Obras Ltda, marcada para 31 de janeiro de 2024, as 09 
horas, outrossim,  foram devolvidos os envelopes lacrados e inviolados de proposta de preços das 
empresas inabilitadas Construtora Bragato Ltda, Dutra & Deliberalli Construções Ltda, Moldasa 
Indústria e Comércio de Pré-Fabricados Sul Americana Ltda e Somar Engenharia e Construtora Ltda; 
Destarte, em 31 de janeiro de 2024 foi aberto o envelope de proposta de preços da empresa 
Esplendora Obras Ltda, a qual, sagrou-se vencedora do lote 01 pelo valor de R$ 2.766.256,26;  
Todavia, o processo foi encaminhado ao PARANACIDADE para análise e deferimento para posterior 
continuidade dos atos administrativos, o qual, em 08 de fevereiro de 2024, autorizou a homologação; 
Em 14 de fevereiro de 2024 o processo foi homologado; 
Em 08 de março de 2024 foi elaborado o contrato, o qual foi assinado por mim e foi enviado a 
Esplendora Obras Ltda através de e-mail; 
A empresa Esplendora Obras Ltda não assinou o contrato e em 12 de março de 2024 enviou o 
pedido de declínio da proposta, justificando o pedido considerando a demora do recebimento do 
contrato, a preclusão  do prazo de validade da proposta e a dificuldade da empresa em contratar mão 
de obra; 
POR FIM, considerando o pedido de declínio da contratação por parte da empresa Esplendora Obras 
Ltda, com fulcro no disposto no Art. 64, §3º da Lei Federal nº 8.666/93, DECIDO por aceitá-lo e 
considerando que o presente certame não possui próximos classificados, declaro-o FRACASSADO.  
Todos os fatos relatados constam nos autos do processo da Tomada de Preços nº 05/2023. 
O presente resultado deverá ser encaminhado ao TCE/PR visto a representação nº 80999/24 
apresentada pela empresa Dutra & Deliberalli Construções Ltda.  
Coronel Vivida, 14 de março de 2024. Anderson Manique Barreto, Prefeito 

 

 

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA - PR 
TERMO DE FOMENTO Nº 05/2024 – Inexigibilidade de Chamamento Público nº 01/2024. 
Parceria que entre si celebram o MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA e a ASSOCIAÇÃO DE 
PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS – APAE DE CORONEL VIVIDA, CNPJ nº 
80.870.397/0001-01. Objeto: Seleção de entidade executora para formalização de parceria 
voluntária de mútua colaboração para atendimento de finalidades de interesse público na área 
da educação especial, por meio de transferência de recursos financeiros do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da 
Educação, de acordo com a Lei Municipal nº 3.214 de 16 de janeiro de 2023, Lei Federal nº 
13.019 de 31 de julho de 2014, Termo de Referência, Plano de Trabalho e Termo de Parceria. 
Valor total do repasse de R$ 712.291,02. Prazo de vigência: de 14.03.2024 à 31.12.2024. 
Coronel Vivida, 13 de março de 2024. Anderson Manique Barreto, Prefeito. 
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A equipe Betvel/Laranjeiras, 
com o apoio logístico da 
Secretaria de Esportes, 

está participando da Copa AABB 
Master 40+ de futebol sete, re-
alizada no campo da AABB, na 
cidade de Palmital.

Na noite desta quarta-feira, 
dia 14, disputou sua última par-
tida da fase de grupos, garan-
tindo sua vaga nas semifinais 
ao vencer a Associação Bela 
Manhã de Palmital por 4x1. 
Em outro jogo, o Município do 
Marquinho também garantiu 
sua vaga ao vencer a Artluz/
Cabana Bom Jesus pelo mes-
mo placar.

A competição conta com a 
participação de 9 equipes divi-
didas em dois grupos, avançan-
do as duas melhores de cada 
grupo para a fase seguinte. As 
noites de segunda e quarta têm 
sido movimentadas pela com-
petição, atraindo um bom públi-
co que tem a oportunidade de 
assistir aos veteranos com 40 
anos ou mais em ação.

Semi
Os confrontos das semifinais 

ficaram assim:
• Prefeitura do Marquinho x Mó-
veis Mattei
• Betvel/Laranjeiras do Sul x 
Uninter/Realmatismo

As datas ficaram definidas 
para o dia 27 de março, e a 
grande final acontecerá no dia 
14 de abril, com almoço e a rea-
lização de um torneio.

 
Elenco laranjeirense
A equipe de Laranjeiras do 

Sul, é formada pela base que 
foi tricampeã do Jarcan’s, e atua 
em várias competições na re-
gião.

O elenco conta com os se-
guintes atletas: Marcão, Edmo, 
Iko, Nene, Alex, Valdir, Alcimar, 
Cleber, Robinho, Tiago, Biskui-
la, Garotinho, Marquinho LDS e 
Ciroto. O time tem total apoio da 
prefeitura através da secretaria 
de Esportes.

A Associação Comercial e 
Empresarial de Laranjeiras 
do Sul (Acils), em parceria 

com o Sebrae, está oferecendo 
um curso de atendimento, des-
tinado à profissionais que lidam 
diretamente com o público. Este 
evento, que acontecerá na próxi-
ma terça e quarta-feira (19 e 20), 
no auditório da Acils, tem como 
objetivo capacitar os participantes 
para enfrentar os desafios do rela-
cionamento com o cliente, desde 
o primeiro contato até o pós-aten-
dimento.

Durante o curso, serão abor-
dadas técnicas comportamentais 
e ferramentais para prospectar, 
se relacionar e vender mais, 
além de estratégias para um efi-
ciente pós-vendas. A instrutora 
Mariana Carvalho, que ministra-
rá o curso, ressalta que o conte-
údo abordará desde o pré-aten-
dimento até o pós-atendimento, 
destacando a importância de 
cada etapa nesse processo de 

relacionamento com o cliente.

Oportunidade
Mariana destaca a importância 

do atendimento como uma por-
ta de entrada para as empresas. 
Segundo ela, o atendimento não 
se resume apenas a uma transa-
ção comercial, mas é responsá-
vel por manter relacionamentos, 
aumentar as vendas, e garantir a 
satisfação e fidelização do cliente. 
“Diante da crescente exigência do 
mercado e da necessidade de ofe-
recer um serviço de excelência, é 
fundamental que as equipes este-
jam preparadas para enfrentar os 
desafios do atendimento. Portan-
to, este curso se apresenta como 
uma oportunidade imperdível para 
aprimorar habilidades e garantir 
um serviço diferenciado aos clien-
tes”, disse ela.

As inscrições estão abertas e 
podem ser realizadas na Acils, ou 
por meio dos telefones (42) 99925-
5853 ou 3635-2722. 

Equipe de Laranjeiras garante vaga na semi 
da Copa AABB Master 40+ em Palmital Curso de atendimento ao 

cliente tem vagas ilimitadas 

O prefeito Berto Silva 
(Pode) assinou, na última 
quarta-feira (13), a ordem 

de serviço para início das obras 
de pavimentação em várias ruas 
do quadro urbano de Laranjeiras 
do Sul. Ao todo, serão realiza-
dos 16.518 m² de obra, contem-
plando 14 ruas. O investimento 
da prefeitura será de R$ 1.335 
milhão. A obra beneficiará dire-
tamente moradores de diversas 
regiões da cidade, totalizando 
seis bairros, onde estão locali-
zadas as vias que receberão a 
melhoria.

 
Trechos

Entre os bairros contempla-
dos estão Palmeiras, Presidente 
Vargas, Parque Industrial, São 
Francisco, Cristo Rei e Centro. 
“O objetivo desta obra é oferecer 
mobilidade, segurança e conse-
quentemente, fomentar o desen-
volvimento de todos as regiões 
de Laranjeiras do Sul”, destaca o 
prefeito Berto Silva.

Segundo ele, em comunicado 
feito no Instagram, as obras de-
vem iniciar na próxima semana.

Ordem
A empresa “Moisés de Gas-

perin” de Chopinzinho, será a res-
ponsável para executar as obras, 
contemplando as seguintes ruas:
• Rua Brasília - 1.291m²
• Rua Bem Te Vi - 2.399m² 
• Rua Curiós - 900m² 
• Rua Gralha Azul - 1.033m²
• Rua Nogueira do Amaral - 

2.216m²
• Rua Marechal Floriano Peixoto - 
1.238m²
• Rua Edwin Sobezak - 327m² 
• Rua Alcides Alves Ferreira - 
975m²
• Rua Vereador Arlindo José Bava-
resco - 1.130m²
• Rua Tupinambá - 800m² 
• Rua Imigrantes - 610m² 
• Rua Argentina - 1.4350m² 

• Rua Uruguai - 1.744m² 
• Rua Venezuela - 4200m²

Mais nove ruas
com asfalto

Este é o primeiro lote de pa-
vimentação. Nos próximos dias a 
prefeitura vai entregar ordem de 
serviço para recape asfáltico em 
mais nove ruas, do centro, sendo 
elas:
• Rua Barão do Rio Branco - 
1.550m²
• Avenida Santana - 365m² 
• Rua Souza Naves - 1.890m² 
? Rua Capitão Felix Fleury 
- 1.453m² 
• Rua Capitão Antonio Joaquim de 
Camargo - 1.350m² 
• Avenida Santos Dumont - 
10.860m² 
• Rua Sete de Setembro - 3.186m² 
• Rua General Espírito Santo - 
1.355m² 
• Rua José Bonifácio - 1.313m²
Total de recape asfáltico: 23.322m²

O investimento neste pacote 
será de R$ 1.627milhão. A em-
presa vencedora da licitação foi 
a “A.C.M Construtora”, de Pru-
dentópolis.

Assessoria

Edson Roberto - AABB Palmital

Pexels

Nova obra de serviço da prefeitura prevê 
recape asfáltico de 14 ruas

Ao todo, serão realizados 16.518 m² de asfalto, com investimento maior de R$ 1,3 milhão. O9s bairros 
contemplados são Palmeiras, Presidente Vargas, Parque Industrial, São Francisco, Cristo Rei e Centro

ACILS
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Os antigos viviam a maior 
parte do tempo ao ar livre. 
Nós vivemos confinados entre 
concreto, vidros e metais - e 
mão olhamos com frequência 
para o céu. Tornamo-nos 
alienados da natureza, 
e isso é extremamente 
perigoso. Para quem tem a 
chance, especular sobre o 
universo é um traço humano 
fundamental, sempre foi. 
Vivemos um período em que 
as interrogações surgidas da 
especulação têm respostas 
com rigor científico. Isso é 
fascinante do ponto de vista 
intelectual e também o é do 
ponto de vista emocional, por 
que se relaciona com o que 
somos, de onde viemos e 
para onde vamos. É sempre 
possível tornar a informação 
científica acessível e atraente 
mesmo quando se refere a 
questões complicadas porque 
é do interesse do cientista 
popularizar a ciência. 
A maioria dos cientistas 
escolheu esta profissão por 
que ama a ciência. Um poeta 
geralmente gosta de recitar 
seus poemas e acredita-se 
que o mesmo deve recorrer 
com um cientista. Mas, desde 
que os tempos de Pitágoras, 
há cientistas que consideram 
a ciência algo destinado às 
elites. Ciência é um prazer, 
uma alegria. 

Além do mas, sabemos 
que a maior parte da pesquisa 
científica é financiada por 
verbas públicas. Por isso, 
ela tem o dever de voltar ao 
público não apenas em forma 
de benefício, mas também 
em forma de conhecimentos. 

O programa Apollo não 
era um programa científico, 
mas político. Foi a resposta 
americana ao voo orbital 
soviético Yuri Gagarin, em 12 
de abril de 1961, e ao fiasco 
da tentativa de invasão da 
Baía dos Porcos, em Cuba, 
ocorrida cinco dias depois. 

Kennedy disse que queria 
pôr um home na Lua até o 
final da década. Tanto isso 
é verdade que o primeiro 
cientista a pisar na Lua foi 
também o último. E mais: 
o programa foi cancelado 
exatamente quando começou 
a fazer progressos científicos. 
No início, muitos eram contra 
os voos tripulados, muitíssimo 
mais dispendiosos. Sai 
mais barato enviar uma 
nave não tripulada para 
obter os mesmos resultados 
científicos. 

Está provado que os 
governos devem ter metas de 
curto e longo prazo evitando 
sempre o desperdício. Isto 
é também importante para o 
Brasil, que terá com outros 
países um papel cada vez 
mais importante no cenário 
mundial.

Ciência e religião - 
Parte II

Reinoldo 
Back

*Colunista do Jornal Correio do 
Povo desde 2004

envelope colunadoback@hotmail.com

O anúncio aconteceu no gabinete do prefeito, na última quarta-feira 
(13). Segundo ele, as obras devem iniciar na próxima semana

O campeonato reúne atletas de 39 e 40 anos no Futebol Sete Este evento, que acontecerá na próxima terça e quarta-feira, tem como objetivo capacitar 
os participantes para enfrentar os desafios do relacionamento com o cliente



A participação de delegados 
culturais da região Sul foi fun-
damental nas discussões da 

quarta Conferência Nacional da Cul-
tura (CNC), realizada em Brasília na 
última semana. Juntos, o Paraná, o 
Rio Grande do Sul e Santa Catarina 
enviaram 133 delegados culturais à 
capital do país para debater políticas 
culturais, visando o fortalecimento 
da Democracia e a garantia dos di-
reitos culturais em todos os âmbitos 
da Federação.

Região Sul
De acordo com o site Bra-

sil61,o Paraná contou com 42 
representantes, o Rio Grande 
do Sul com 49 e Santa Catarina 
participou dos debates com 42 
delegados, a maioria deles eleitos 
durante as conferências regionais 
realizadas nos municípios e esta-
dos. Os trabalhos foram encerra-
dos com a decisão dos delegados 
sobre as 30 propostas prioritárias 
que serão incluídas no documento 
final do encontro.

A ministra da Cultura, Marga-
reth Menezes, enfatiza a impor-
tância da participação social para 
o sucesso da quarta conferência 
nacional de cultura. Ela destaca 
que esta foi a maior conferência já 
realizada até o momento, devido à 

ampla participação de diversas re-
giões do Brasil. Menezes ressalta 
que houve representação da cultu-
ra indígena, cigana e quilombola, 
além das culturas urbanas como o 
hip hop, demonstrando a inclusão 
de todas as manifestações cultu-
rais presentes no país.

O delegado cultural represen-
tante da cidade de Caxias do Sul, 
Nelson Giles, percorreu quase 
dois mil quilômetros para partici-

par das discussões que guiarão 
as políticas públicas culturais do 
setor nos próximos 10 anos. Ele 
enfatiza a importância da defesa 
dos interesses coletivos durante 
os debates.”Fomos 49 delega-
dos, incluindo representantes 
da sociedade civil, setoriais e do 
poder público. Partimos com mui-
ta esperança e expectativa, e re-
tornamos felizes. Foi um evento 
de grande importância para nós, 

fortalecendo o movimento cul-
tural em nosso estado. Tivemos 
delegados de diversas regiões, 
como Jaguarão, localizado no 
Sul, na fronteira com o Uruguai, 
e de outras localidades como o 
centro do estado e Santa Maria, 
na região da serra. Isso demons-
tra a diversidade e representativi-
dade do grupo. Estamos unidos 
e comprometidos em dar conti-
nuidade à luta pela democracia e 

pelo direito à cultura.”

Propostas e prazo
Durante a 4ª CNC, foram aco-

lhidas e discutidas cento e qua-
renta propostas oriundas das con-
ferências municipais, estaduais 
e regionais. Destas, trinta foram 
consideradas prioritárias.

O Ministério da Cultura tem um 
prazo de até sessenta dias para 
publicar o relatório contendo o tex-
to final das propostas elaboradas 
durante o encontro. Após essa 
etapa, as propostas serão sub-
metidas a uma audiência pública. 
Posteriormente, essas propostas 
integrarão o novo Plano Nacional 
de Cultura, o qual estabelecerá 
as políticas públicas destinadas à 
cultura brasileira ao longo dos pró-
ximos dez anos.

Realização?
A quarta edição da CNC é or-

ganizada pelo Ministério da Cultu-
ra (MinC) e pelo Conselho Nacio-
nal de Política Cultural (CNPC), 
com a colaboração da Organiza-
ção de Estados Ibero-americanos 
para a Educação, a Ciência e a 
Cultura no Brasil (OEI). Além dis-
so, recebe apoio da Faculdade 
Latino-Americana de Ciências So-
ciais (Flacso Brasil).

O Ateliê Morada, fundado 
pela artista e arte educa-
dora Eduarda Roth, surge 

como uma nova proposta cultu-
ral na cidade de Laranjeiras do 
Sul. Com o intuito de proporcio-
nar um espaço para exposições 
artísticas e oferecer cursos e 
oficinas para diversos públicos, 
o ateliê visa não apenas estimu-
lar a criatividade, mas também 
aprofundar o conhecimento nas 
artes visuais.

Essência do
Ateliê Morada

Eduarda compartilhou a inspi-
ração por trás da iniciativa. “A ideia 
de fundar um ateliê veio da minha 
necessidade de ter um espaço 
para exposições artísticas e ofici-
nas para todos os públicos, seja 
infantil, jovem ou adulto, além de 
ter um retorno financeiro no meu 
trabalho com arte. É essencial que 
tenhamos um espaço específico 
e acolhedor que inspire a criação 
criativa”.

Para todas as idades
O ateliê apresenta uma pro-

posta única de cursos teórico-prá-
ticos em artes visuais. “Os cursos 
abordarão a história, as técnicas e 
as referências das artes visuais de 
maneira lúdica e divertida, propor-
cionando um conhecimento apro-
fundado na linguagem artística”, 
destaca a artista. 

Além dos cursos, o Ateliê Mo-
rada oferecerá oficinas práticas de 
modelagem e pintura. “As oficinas 

têm um caráter mais prático, onde 
os participantes terão a oportuni-
dade de explorar diversas técnicas 
e materialidades. Será um contato 
especial para todos os públicos, 
infantil, jovem e adulto, que de-
sejam explorar sua criatividade e 
habilidades artísticas”, explica a 
educadora. 

Foco nas crianças
Eduarda conta que um dos 

principais objetivos do ateliê é pro-
porcionar um espaço de aprendi-
zado e expressão para crianças. 
“Acredito que quando a criança se 
envolve com arte, ela tem uma re-
lação com o mundo diferente. É na 
infância que a criatividade é mais 
aflorada, e se não é explorada, 

pode-se perder grandes talentos. 
Além disso, a arte ajuda na con-
centração e oferece uma alternati-
va ao uso excessivo de telas”.

Diferencial e visão futura
A professora destaca que o di-

ferencial está na oferta de quatro 
diferentes propostas, tanto para 
crianças quanto para adultos, além 
das oficinas abertas para todos os 
públicos interessados. “Queremos 
proporcionar momentos especiais 
de aprendizado e criação, esti-
mulando o autoconhecimento e o 
contato com o mundo artístico”.

Para mais informações sobre 
os cursos e oficinas oferecidos, 
entre em contato pelo telefone (42) 
9 9811-4046.

Nesta quarta-feira (13), a 
ministra da Cultura, Mar-
gareth Menezes, liderou a 

reunião virtual do Grupo de Tra-
balho (GT) de Cultura no G20, 
composto por 19 países-mem-
bros, a União Africana e a União 
Europeia. Participaram também 
representantes de oito países 
convidados e 12 organizações 
internacionais. O Brasil assume 
a presidência rotativa do fórum 
até novembro deste ano, sob o 
lema ‘Construindo um Mundo 
Justo e um Planeta Sustentável’.

Prioridades
Com base nessa premissa, o 

Brasil delineou para o GT de Cul-
tura do G20, ao longo de 2024, 
quatro eixos prioritários de ação: 
diversidade cultural e inclusão so-
cial; direitos autorais e ambiente 
digital; economia criativa e desen-
volvimento sustentável; e preser-
vação, salvaguarda e promoção 
do patrimônio cultural (material e 
imaterial) e memória.

O objetivo do GT é promover 
discussões e iniciativas que explo-
rem o potencial transformador da 
cultura na sociedade, sua influên-
cia na economia e no desenvol-

vimento sustentável e inclusivo, 
além de fomentar uma cultura de 
paz e harmonia entre os povos.

O fórum busca fortalecer o 
papel da cultura na promoção da 
igualdade, tanto material quanto 
imaterial, e destacar que a cultura 
é uma parte fundamental da solu-
ção para combater as mudanças 
climáticas e preservar o planeta.

Desafios
Na abertura do encontro, a 

ministra destacou a importância 
da cultura e da memória como 
fonte de sabedoria e conheci-
mento para avançar em direção 
a políticas que promovam a con-
vivência humana e a harmonia 
com o meio ambiente.

O GT também discutiu os de-
safios para garantir os direitos 
autorais em ambientes digitais, 
incluindo o uso de inteligência 
artificial. A ministra da Cultu-
ra enfatizou a necessidade de 
melhorar o ambiente regulatório 
para os trabalhadores da cultura 
nesse contexto.

A próxima reunião presen-
cial do GT Cultura do G20 está 
marcada para os dias 28 e 29 de 
maio, em Brasília.

133 delegados culturais da região Sul 
decidiram prioridades para cultura na 4ª CNC

Realizada em Brasília, na última semana, representantes de todo o país discutiram propostas que nortearão as 
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Delegação do Paraná que se fez presente na CNC

Ateliê Morada oferece cursos e oficinas de 
artes visuais em Laranjeiras do Sul

Grupo de Cultura do G20 vai debater 
diversidade e ambiente digital

Reprodução/Brasil61

“É na infância que a criatividade é mais aflorada”, destaca Eduarda

O objetivo é promover discussões e iniciativas que possam transformar a cultura na 
sociedade, sua influência na economia e no desenvolvimento sustentável e inclusivo

Acervo pessoal

Agência Brasil



T rês Barras do Paraná 
está enfrentando uma 
significativa epidemia 

de dengue, conforme revela-
do pelo mais recente boletim 
epidemiológico divulgado pela 
secretaria de Saúde do muni-
cípio na quarta-feira (13).

Números alarmantes
O boletim apresenta um 

total de 1.753 notificações de 
casos de dengue. Dentre es-
ses, 68 casos são classifica-
dos como suspeitos, enquan-
to 1.203 foram confirmados 
como casos positivos da do-
ença. Por outro lado, 482 ca-
sos foram descartados após 
análise, enquanto não há re-
gistros de casos inconclusivos 
até o momento.

Combate e prevenção
Diante da gravidade da si-

tuação, a secretária de Saúde, 
Débora Nádia Pilati Vidor, ex-
plicou as medidas que estão 
sendo tomadas e as que estão 

em consideração para comba-
ter a propagação da dengue. 

Em resposta às crescentes 
preocupações da população, 
ela esclareceu o processo 
para a tomada de medidas. 
“O fumacê não é uma decisão 
unilateral do município. Exis-
tem critérios a serem segui-
dos, e estamos em constante 
diálogo com a Regional de 
Saúde”.

Atendimento e 
dificuldades

A secretária também abor-
dou as dificuldades enfrenta-
das no atendimento aos pa-
cientes. “Estamos enfrentando 
uma demanda significativa nos 
atendimentos. Ampliamos nos-
sa equipe, mas a situação não 
está fácil. Não somos os únicos 
nessa situação, e estamos co-
laborando com municípios vizi-
nhos. No entanto, é importante 
ressaltar que estamos fazendo 
tudo o que está ao nosso alcan-
ce para garantir o cuidado da 
saúde da população”.

Fiscalização e multas
Além das ações de comba-

te, a secretaria de Saúde está 
intensificando a fiscalização de 
lotes e imóveis para garantir a 
eliminação de possíveis cria-
douros do mosquito Aedes Ae-
gypti, transmissor da Dengue. 
“Já temos uma lista de locais 
que serão multados e alvo de 
ações do Ministério Público. 
Estamos agindo conforme a le-
gislação, e é importante que a 
população esteja ciente das me-
didas que estamos tomando”.

Conclusão
Débora garante que todas 

as medidas necessárias estão 
sendo tomadas para conter a 
propagação da dengue e cuidar 
da saúde da população. “Todas 
as ações para prevenção e cui-
dado da saúde estão sendo im-
plementadas conforme os da-
dos são atualizados. Contamos 
com a colaboração de todos 
para enfrentar essa situação 
juntos”, finaliza.

Na última sexta-feira (6), a 
comunidade da Invernadi-
nha, localizada no muni-

cípio de Cantagalo, celebrou a 
inauguração de um novo poço 
artesiano, um marco que repre-
senta não apenas o acesso à 
água, mas também a qualidade 
de vida para os moradores lo-
cais. A iniciativa, conduzida pela 
prefeitura, contou com investi-
mento próprio da administração, 
visando suprir uma demanda 
fundamental para a região.

Compromisso
O prefeito de Cantagalo, 

João Konjunski (PSDB), e a 
equipe da secretaria de Agri-
cultura, visitaram a comunida-
de, destacando a importância 
do novo poço artesiano para a 

comunidade. 
Konjunski ressaltou que o 

investimento, realizado com 
recursos municipais, é parte 
de um esforço contínuo para 
atender às necessidades lo-
cais. “Fizemos questão de in-
vestir com recursos próprios 
do município para garantir o 
acesso à água para a popu-
lação da Invernadinha. Sa-
bemos da importância desse 
recurso para a vida cotidiana 
e estamos comprometidos em 
fornecer o melhor serviço pos-
sível”, afirmou o prefeito.

Testemunho da 
comunidade

Moradores da Comunidade 
daMoradores da Comunidade 

da Invernadinha expressa-
ram gratidão pela iniciativa da 
prefeitura e pelo empenho do 
prefeito em resolver um pro-
blema que afetava diretamen-
te suas vidas. De acordo com 
relatos, o poço artesiano trou-
xe um grande benefício para 
todos da comunidade, sendo 
de vasta importância e que 
proporciona um alívio para as 
pessoas. 

Perspectivas futuras
O prefeito divulgou ainda 

que terão mais cinco poços 
artesianos no município, pro-
venientes de investimento go-
vernamental. “Vamos fazer o 
melhor levando água e quali-
dade de vida para a comuni-
dade “, finalizou o prefeito.
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Cantagalo inaugura novo poço artesiano 
na comunidade da Invernadinha

Assessoria 

Konjunski ressaltou que o investimento, realizado com recursos municipais, 
é parte de um esforço contínuo para atender às necessidades locais

Terça-feira (12), a prefeita 
Mari Terezinha (MDB) e a 
secretária de Projetos Va-

nia Bonatti Zorzanello recebe-
ram no gabinete os engenhei-
ros do Ministério da Agricultura 
e da Pecuária (MAPA), Larissa 
e Marcelo, para uma inspeção 
no trecho que liga a PR 364 até 
a comunidade Diamante, onde 
em breve será realizada a pavi-
mentação poliédrica. 

Presenças
A visita contou também 

com a presença do engenhei-
ro municipal Anderson, que 
contribuiu com informações 
detalhadas sobre os projetos 
em andamento. A ação re-
presenta mais uma conquista 
da Administração Municipal 
em colaboração com o Depu-
tado Federal Sérgio Souza. 

Inspeção e aprovação 
do trecho

Durante a visita, os enge-
nheiros do MAPA puderam 
inspecionar detalhadamente o 

trecho em questão, analisan-
do sua viabilidade para a pavi-
mentação poliédrica. A presen-
ça do engenheiro municipal,  
Anderson Becher Furlanetto, 
enriqueceu a avaliação com 
insights sobre os aspectos téc-
nicos e os projetos já em de-
senvolvimento na região.

Compromisso 
A colaboração entre a 

prefeitura, o MAPA e o de-
putado federal Sérgio Souza 
demonstra o compromisso 
conjunto com o progresso 
da região. A aprovação do 
trecho para a pavimentação 
poliédrica representa um 
avanço significativo no com-
promisso da administração 
em promover melhorias es-
truturais e qualidade de vida 
para os cidadãos.”Estamos 
empenhados em garantir o 
desenvolvimento sustentá-
vel e a valorização do nosso 
município, e essa iniciativa é 
mais uma prova desse com-
promisso”, concluiu a prefeita 
Mari. 

Prefeitura e MAPA inspecionam 
trecho para pavimentação poliédrica

GOIOXIM

Três Barras do Paraná enfrenta 
epidemia de dengue

O boletim apresenta um total de 1.753 notificações de casos. Dentre esses, 68 casos são classificados
como suspeitos, enquanto 1.203 foram confirmados como casos positivos da doença

Divulgação

Débora garante que todas as medidas necessárias estão sendo tomadas 
para conter a propagação da dengue e cuidar da saúde da população

Divulgação

Durante a visita, os engenheiros do MAPA puderam inspecionar detalhadamente 
o trecho em questão, analisando sua viabilidade para a pavimentação poliédrica



O deputado estadual Luis Corti 
(PSB) apresentou uma soli-
citação ao Ministério Público 

do Paraná, buscando a suspensão 
dos processos criminais contra 
produtores rurais relacionados a 
multas resultantes da entrega de 
embalagens de agrotóxicos vazias 
nos centros de recebimento. A pro-
posta foi feita durante uma reunião 
no Ministério Público do estado, 
que também resultou na abertura 
de um procedimento administrativo 
para investigar o assunto. “Precisa-
mos que esses processos do MP 
fiquem suspensos até a conclusão 
do procedimento administrativo que 
vai resultar em um melhor entendi-
mento de toda a questão”, afirmou 
Corti durante o encontro.

Desafios 
Durante a reunião, coordena-

da pela procuradora Terezinha de 
Jesus Signorini, representantes 
discutiram os desafios enfrenta-
dos na logística reversa, incluin-
do problemas na classificação 
das embalagens devolvidas. “Só 
em 2023, foram 478 autuações”, 

destacou Sinauri Bedin, presi-
dente do Sindicato Rural de Pato 
Branco, apontando um aumento 
significativo no número de autu-
ações em relação aos anos an-
teriores.

Embalagens e multas
Embora o sistema de logís-

tica reversa tenha funcionado 
efetivamente na região, com a 
maioria das embalagens entre-
gues limpas, embalagens com 
manchas persistentes estão 
sendo classificadas como não 
lavadas, resultando em multas 
e processos criminais contra 
os produtores. “Tem produtos 
que criam crostas e não tem 10 
nem 30 lavagens que resolva”, 
enfatizou o parlamentar. “Uma 
embalagem que não é lavada é 
identificada com facilidade e isso 
deve ser punido. Mas o produtor 
que faz a sua parte não pode ser 
criminalizado.”

Desafios e debate
O tema já foi discutido em 

uma reunião envolvendo ór-
gãos fiscalizadores estaduais, 

representantes do setor produ-
tivo e das indústrias de agroquí-
micos.

Um levantamento da Oce-
par revelou que pelo menos 12 
produtos utilizados na produção 
de agrotóxicos apresentam re-
sistência à tríplice lavagem, o 
que pode resultar em resíduos 
nas embalagens devolvidas.

Melhoria
Além da suspensão dos pro-

cessos em curso, os participantes 
concordaram sobre a necessida-
de de melhorar a capacitação dos 
profissionais envolvidos no pro-
cesso de logística reversa, des-
de os trabalhadores rurais até os 
profissionais responsáveis pela 
destinação das embalagens.

O deputado Paulo Litro (PS-
D-PR) foi eleito por unani-
midade na quarta-feira (13) 

como presidente da Comissão de 
Turismo da Câmara dos Deputa-
dos. A eleição também definiu os 
deputados Diego Coronel (PS-
D-BA), Marcos Aurélio Sampaio 
(PSD-PI) e Saullo Vianna (União-
-AM) como 1º, 2º e 3º vice-presi-
dentes, respectivamente.

Turismo e economia
Litro ressaltou a importân-

cia do setor de turismo para a 
economia nacional, destacan-
do que representa atualmente 
8% do PIB brasileiro e gera 
mais de 7 milhões de empre-
gos em cerca de 500 ativida-
des econômicas. Ele observou 
que, apesar dos desafios, em 
2023 o Brasil registrou a vi-
sita de 6 milhões de turistas 
estrangeiros, números que, 
embora tenham se equipara-
do ao período pré-pandemia, 
ainda estão abaixo de outros 
destinos internacionais como 
México e Tailândia.

Projeto emergencial 
O novo presidente da Co-

missão de Turismo expressou 
sua atenção às negociações 
sobre o projeto de lei que visa 
modificar o Programa Emer-
gencial de Retomada do Setor 
de Eventos (Perse), criado du-
rante a pandemia para apoiar 
os setores de turismo e even-

tos. Litro afirmou: “Estamos 
acompanhando de perto a si-
tuação e aguardando o projeto 
ser encaminhado pelo ministro 
[Fernando] Haddad. Entende-
mos que o setor de eventos foi 
muito prejudicado, o primeiro 
a parar e o último a retornar, 
então entendemos a necessi-
dade de prorrogar os benefí-
cios para esse setor.”

Oportunidade de 
emprego

Litro também defendeu o 
potencial do turismo para ge-
rar empregos, especialmente 
para jovens em busca do pri-

meiro emprego. Ele destacou: 
“Muitas vezes o jovem que 
está se formando e buscando 
o primeiro emprego tem difi-
culdade de se inserir no mer-
cado de trabalho e o turismo é 
uma oportunidade.”

Perfil 
Paulo Litro está em seu 

primeiro mandato na Câmara 
dos Deputados e é vice-líder 
do maior bloco da Casa, com-
posto por MDB, PSD, Repu-
blicanos e PODE. Antes de 
sua eleição como deputado 
federal, Litro serviu por dois 
mandatos consecutivos como 
deputado estadual no Paraná, 

de 2015 a 2019. Além disso, 
atuou como assessor do Nú-
cleo Jurídico Administrativo da 
Casa Civil do Governo do Pa-
raná até sua eleição.

Atuação da comissão
A Comissão de Turismo, 

agora presidida por Paulo Li-
tro, é responsável por deba-
ter e votar propostas relacio-
nadas à política e ao sistema 
nacional de turismo, explora-
ção das atividades e serviços 
turísticos, além de promover 
parcerias entre entidades pú-
blicas e não governamentais 
voltadas para a formação de 
políticas de turismo.
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Paulo Litro assume presidência 
da Comissão de Turismo

A eleição também definiu os deputados Diego Coronel (PSD-BA), Marcos Aurélio Sampaio 
(PSD-PI) e Saullo Vianna (União-AM) como 1º, 2º e 3º vice-presidentes, respectivamente

Bruno Spada / Câmara dos Deputados

Divulgação

Pedido ocorre após abertura de procedimento administrativo 
pelo Ministério Público do Paraná

Paulo Litro disse que vai acompanhar as negociações em torno do Perse

*Por Dr. Luiz Antonio

Por unanimidade, a 6ª Turma 
do Tribunal Regional do Trabalho 
da 4ª Região (TRT4) confirmou 
que deve ser paga a indenização 
no valor de R$ 10 mil por danos 
morais a um administrador que 
foi despedido em razão de sua 
idade. O homem trabalhou 
durante 36 anos em uma 
companhia de energia elétrica 
e foi dispensado por ela após 
sua aposentadoria pelo INSS. 
Para o colegiado, o funcionário 
sofreu discriminação por idade. 
A decisão da 6ª Turma reforça 
a discriminação reconhecida 
também em primeiro grau, na 
sentença proferida pela juíza 
Gabriela Lenz de Lacerda, da 4ª 
Vara do Trabalho de Porto Alegre 
(RS). Para a desembargadora 
e relatora do processo, Beatriz 
Renck, o critério de dispensa 
adotado pela companhia para 
a seleção dos empregados que 
seriam desligados da empresa 
foi discriminatório, atingindo 
a terceira idade, funcionários 
já aposentados pelo INSS ou 
em condições de requerer o 
benefício e aptos a receber a 
complementação da Fundação 
CEEE, caso fossem participantes. 
“A dispensa discriminatória 
se revela como manifestação 
abusiva do direito, ofendendo 
direito imaterial da personalidade 
do ser humano, motivo pelo 
qual se mostra necessária 
compensação econômica pela 
lesão injustamente sofrida”, 
declarou a desembargadora. De 
acordo com os autos, o homem 
foi contratado na companhia de 
energia elétrica em 1981. Em 
2017, porém, foi dispensado 
sem justa causa mediante uma 
carta demissional, que indicava 
a necessidade diante da redução 
da folha de pagamento. No 
entanto, o empregado afirmou 
que apenas ele foi demitido no 
período e que, logo, a alegação 
de redução de gastos com 
pessoal não se sustentava. 
Conforme foi comprovado pelos 
desembargadores, a empresa 
possuía outros funcionários 
com salários muito superiores 
aos do homem e que, ainda, ela 
manteve outros 15 trabalhadores 
que ocupavam o mesmo 
cargo que ele e remunerações 
superiores às suas. Assim, o 
homem alegou que o valor de 
R$ 15 mil - correspondente 
ao seu salário - era “irrisório” 
se comparado ao total mensal 
superior a R$ 21 milhões com 
despesas de pessoal. Desse 
modo, solicitou sua reintegração 
e indenização por danos morais. 
A companhia de energia elétrica, 
por outro lado, sustentou que 
a dispensa não ocorreu por 
conta da idade do funcionário e 
sim que a redução da folha de 
pagamento estaria considerando 
os empregados que já possuíam 
uma fonte de renda permanente. 
Afirmou também que utilizou 
critério isonômico, objetivo e 
imparcial para desligar o homem. 
O empregado faleceu no decorrer 
do processo.

Funcionário demitido 
após aposentadoria

Direito e
Justiça

*Especialista em Direito Civil e Processual 
Civil pelo INBRAPE e Mestre em Integração 

Latino Americana pela UFSM
ENVELOPEÉ luizantonio@advsouza.com.br

Corti solicita suspensão de 
processos criminais da logística 

reversa de agrotóxicos



A importância do controle de 
qualidade do leite
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Na última terça-feira (12), 
o Governo do Estado 
apresentou uma proposta 

para transformar a segurança 
hídrica da agricultura no Pa-
raná em uma política pública. 
Para tal, enviou um projeto de 
lei à Assembleia Legislativa vi-
sando estabelecer o Programa 
Estadual de Segurança Hídrica 
na Agricultura, cujas ações se-
riam conduzidas pelo Sistema 
Estadual de Agricultura (Sea-
gri). Além disso, a proposta in-
clui a concessão de subvenção 
econômica aos agricultores fa-
miliares.

Recentemente, o gover-
nador Carlos Massa Ratinho 
Junior e o secretário de Agri-
cultura e Abastecimento, Nor-
berto Ortigara, lideraram uma 
comitiva ao Nebraska, EUA, 
estado referência em irrigação. 
Eles visitaram projetos e em-
presas relacionados ao tema. 
O objetivo é formalizar uma 
política pública de segurança 
hídrica na agricultura, visando 
enfrentar impactos climáticos 
adversos e garantir o abasteci-
mento de alimentos e insumos 

para a indústria.

Propósito
O programa busca implan-

tar práticas para disciplinar o 
uso da água em mananciais 
públicos e reduzir a escassez 
hídrica, garantindo abasteci-
mento adequado para a po-
pulação e o setor produtivo, 
mesmo em períodos de déficit 
hídrico.

Além disso, visa implemen-
tar tecnologias para proteger, 
recuperar e conservar recur-
sos naturais, promovendo o 
consumo consciente de água 
e melhorando sua qualidade. 
Compromete-se a manter a 
produção agrícola, a renda dos 
agricultores, o abastecimento e 
a segurança alimentar, mesmo 
em condições adversas, e inclui 
ações de educação ambiental.

 O programa utilizará fer-
ramentas como zoneamento 
agrícola, fiscalização sanitária, 
assistência técnica, sistemas de 
informações agrícolas e seguro 
rural. O secretário de Estado da 
Agricultura e do Abastecimen-

to, Norberto Ortigara, destaca 
o foco em práticas eficientes já 
consolidadas, como a proteção 
de nascentes, reservação de 
água, uso racional e saneamen-
to rural.

Atualmente, o Seagri prote-
geu e georreferenciou aproxi-
madamente 5 mil nascentes no 
Paraná.

Recurso
O projeto de lei prevê que 

o Estado poderá conceder 
subvenção econômica aos 
beneficiários, dentro da dis-
ponibilidade orçamentária. 
Para agricultores familiares ou 
empreendedores rurais indi-
viduais, a parcela não reem-
bolsável não ultrapassará R$ 
40 mil, enquanto a parcela re-
embolsável será limitada a R$ 
100 mil. Já para beneficiários 
coletivos, como organizações 
e cooperativas de agriculto-
res familiares, a parcela não 
reembolsável terá um limite 
de R$ 400 mil, e a parcela re-
embolsável será de até R$ 1 
milhão.

Projeto de lei visa transformar segurança 
hídrica em política pública no Paraná

Conhecido como o “ouro bran-
co”, o queijo colonial produ-
zido no Sudoeste do Paraná 

poderá ser declarado como Patri-
mônio Cultural Estadual. O projeto 
de lei foi protocolado nesta sema-
na na Assembleia Legislativa pelo 
deputado estadual Wilmar Rei-
chembach (PSD).

Rota do queijo
Atualmente, o Sudoeste do Pa-

raná abriga cerca de 60 queijarias 
formalmente estabelecidas, além 
de aproximadamente 100 iniciati-
vas com potencial de regulariza-
ção. Essa região integra a Rota do 
Queijo Paranaense, que engloba 
diversas queijarias em diferentes 
partes do Estado, regularizadas 
por um dos sistemas de inspeção 
sanitária (SIM, SUSAF, SIP, SISBI 
e SIF). Os turistas têm a oportuni-
dade de obter informações sobre o 
processo de fabricação dos quei-
jos, degustar diferentes sabores 
e desfrutar de momentos de lazer 
nas propriedades rurais, promo-
vendo o turismo rural e abrindo 
novas oportunidades de negócio 
para os produtores.

“O queijo colonial sempre foi 
uma presença marcante entre os 

produtos originários desde os pri-
mórdios dos primeiros municípios 
do Sudoeste. A peculiaridade de 
sua produção, aliada à criação de 
gado leiteiro e pastagens carac-
terísticas da região, conferiu-lhe 
atributos únicos que renderam 
inúmeras premiações nacionais e 
internacionais, destacando a qua-
lidade do queijo produzido no Su-
doeste e o comprometimento dos 
produtores”, ressalta Reichemba-
ch.

A chefe do Núcleo Regional da 
Secretaria da Agricultura do Pa-
raná (Seab) de Francisco Beltrão, 
Denise Adamchuk, observa que o 
reconhecimento do queijo colonial 
do Sudoeste como Patrimônio Cul-
tural do Estado seria um passo im-
portante rumo à conquista do selo 
IG (Indicação Geográfica) junto ao 
Ministério da Agricultura. Esse re-
gistro é concedido a produtos ou 
serviços que possuem caracterís-
ticas distintivas de sua região de 
origem, conferindo-lhes identida-
de própria. “Isso representaria um 
grande avanço para o Sudoeste, 
elevando o valor do produto no 
mercado e proporcionando ainda 
mais qualidade e retorno para os 
produtores rurais”, afirma.

Queijo colonial pode ser 
patrimônio cultural do Paraná

LEGISLAÇÃO E ASSISTÊNCIA

O leite é um dos alimentos mais 
consumidos em todo o mun-
do, fornecendo nutrientes es-

senciais para uma dieta equilibrada. 
No entanto, para que atenda plena-
mente às necessidades nutricionais 
e seja seguro para o consumo, é 
fundamental garantir sua qualidade 
em diversos aspectos. O controle de 
qualidade é um processo imprescin-
dível para garantir a segurança e a 
qualidade do produto final. Existem 
diversos parâmetros e indicadores 
que devem ser avaliados para ga-
rantir a qualidade, quem regulamen-
ta é a legislação a normativa Nº76, 
de 26 de novembro de 2018.

Normativa Nº 76
Entre os parâmetros que de-

terminam a qualidade do leite, de 
acordo com Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(MAPA), destacam-se:
• Gordura e proteína

São componentes essenciais 
do leite, desempenhando papéis 
vitais na nutrição  humana. A gor-
dura fornece energia e é fonte de 
ácidos graxos essenciais, enquan-
to a  proteína é fundamental 
para o crescimento e reparo dos 
tecidos. A concentração  a d e -
quada desses nutrientes é crucial 
para garantir a qualidade nutricio-
nal do leite. O teor mínimo de gor-
dura permitido na lei é de 3 gramas 
a cada 100 gramas, já de proteína 
total de 2,9 gramas a cada 100 gra-
mas de leite.

• Lactose e sólidos Totais
A lactose é o principal carboi-

drato presente no leite, sendo a 
principal fonte de energia para  
o corpo. Os sólidos totais englo-
bam todos os componentes sólidos 
do leite, incluindo  gordura, proteí-
na, lactose e minerais. O teor ade-
quado de lactose e sólidos totais 
contribui  para o sabor, a textura e 
a densidade nutricional do leite. O 
teor mínimo de lactose é de  
4,3 gramas a cada 100gramas, 
e de sólidos totais, 11,4 gramas a 
cada 100 gramas.
• CCS e CPP

A CCS (Contagem de Células 
Somáticas) quantifica células de 
defesa no leite, sendo um indica-

dor de saúde da glândula mamária 
e da qualidade do leite. Uma CCS 
alta pode sugerir problemas como 
mastite. Já a Contagem Padrão em 
Placas (CPP), mede o número de 
bactérias no leite, refletindo sua hi-
giene e segurança. Ambas análises 
são cruciais para assegurar a quali-
dade e segurança do leite produzi-
do, exigindo monitoramento regular. 
O limite máximo de CCS permitido 
no leite cru é de 750.000 células 
somáticas por mililitro. E o máximo 
de CPP permitido é de 300.000 uni-
dades formadoras de colônias por 
mililitro.

Análise laboratorial
Todos os laticínios são obri-

gados a fazer as análises do leite 

que chega até eles. É crucial para 
detectar problemas como microrga-
nismos nocivos, resíduos químicos 
e higiene inadequada na ordenha. 
Isso garante a qualidade do produ-
to final em termos de sabor, aroma, 
cor e textura. Para isso, é essencial 
implementar um plano sistemático 
de controle de qualidade, incluindo 
amostragem e análise representati-
vas da produção, permitindo a iden-
tificação precoce de problemas e a 
aplicação de medidas corretivas.

Assistência técnica
Para que os produtores de leite 

consigam garantir um produto final 
de alta qualidade, que atenda as 
exigências da legislação, todos os 
laticínios têm profissionais respon-

sáveis para junto desses produto-
res, fazer os ajustes necessários.

O técnico de qualidade do 
laticínio São Leopoldo, Leandro 
Zimmer, por meio de visitas pe-
riódicas, afirma que é de suma 
importância esse contato com o 
produtor. “Todo mês o laticínio re-
cebe um relatório com as análises 
do leite de cada produtor, e a partir 
da segunda média fora do padrão, 
a visita se torna obrigatória, na 
qual verifico o que está errado e o 
oriento para corrigir”.

Notificação
Leandro ainda relata de acor-

do com a Normativa nº 77, de 26 
de novembro de 2018, se o leite 
estiver fora do padrão exigido de 
CPP, o produtor é notificado, e se 
houver repetição dos dados por 
três meses seguidos, os laticínios 
não podem mais coletar o leite na-
quela propriedade. “Cada produtor 
tem um código de identificação 
que vincula a propriedade a uma 
coordenada geográfica. Se não 
atender os padrões da normativa, 
a coleta do produto é bloqueada e 
esse produtor não pode vender o 
leite para nenhum laticínio.”

O técnico afirma que para que 
não ocorra esse bloqueio, é ne-
cessário que o produtor tenha má-
ximo cuidado com o manejo e die-
ta dos animais, limpeza de sala de 
ordenha, tubulações, calibragem 
e regulagem do resfriador onde o 
produto fica estocado até a coleta.

O técnico de qualidade, Leandro Zimmer, alerta que é necessário máximo cuidado.  “Se o produtor não
atender os padrões da normativa, o produto não pode ser coletado por nenhum laticínio”.

A análise é crucial para detectar problemas como microrganismos nocivos, resíduos químicos e higiene inadequada 
na ordenha. Isso garante a qualidade do produto final em termos de sabor, aroma, cor e textura.

Divulgação



De acordo com informações 
da Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Ser-

viços e Turismo (CNC) e divulga-
das pela Agência Brasil, na última 
quarta-feira (13), o comércio bra-
sileiro espera alcançar um fatura-
mento total de R$ 3,44 bilhões em 
vendas relacionadas à Páscoa. 
Esse valor representa um aumen-
to de 4,5% em comparação com 
o ano passado, já considerando a 
inflação. No estado do Paraná, as 
vendas relacionadas à Páscoa são 
estimadas em R$ 190 milhões.

Produtos
A Páscoa, considerada a sexta 

data comemorativa mais importan-
te para o comércio, está prestes a 
registrar seu quarto ano consecuti-
vo de crescimento nas vendas, se 
as expectativas se confirmarem. 
Essa trajetória ascendente, ob-
servada desde 2016, sofreu uma 
interrupção somente em 2020, 
devido ao início da pandemia de 
covid-19, que afetou severamente 
a economia como um todo.

A lista de produtos incluí-
dos nas vendas para esta data 
abrange uma variedade, como 
chocolate, pescado, bacalhau, 
bolos, azeite de oliva, refrige-
rante, água, vinho e alimentação 
fora de casa. O único item que 
deve apresentar uma redução 

de preço este ano é o bacalhau, 
com um declínio de 3,2%. Por 
outro lado, o grande destaque 
negativo é o azeite de oliva, que 
registrou um aumento de 45,7% 
em comparação com a última 
Páscoa.

A Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC) observa que a 
valorização do real em relação 
ao dólar contribuiu para a redu-
ção dos preços dos produtos im-
portados. A taxa de câmbio, que 
estava em torno de R$ 5,20 às 
vésperas da Páscoa de 2023, 
agora está próxima dos R$ 5, re-
presentando uma diminuição de 
quase 4,3%.

Na última terça-feira (12), a 
China concedeu autoriza-
ção para que mais quatro 

frigoríficos localizados no Para-
ná exportem carnes para aquele 
país, elevando o total de esta-
belecimentos brasileiros com 
permissão de 106 para 144. Se-
gundo o deputado federal Zeca 
Dirceu, que acompanhou todo 
o processo de autorização das 
plantas junto ao governo chinês 
e ao Ministério da Agricultura e 
Agropecuária, este avanço vem 
após uma série de negociações 
e visitas de auditores chineses 
a instalações brasileiras, refle-
tindo um momento positivo nas 
relações comerciais entre Brasil 
e China.

Frigoríficos 
Entre os recém-habilitados 

estão a Avenorte Avícola Cianor-
te, Plusval Agroavícola Ltda, de 
Umuarama; Cotriguaçu Coopera-
tiva Central, de Cascavel; e Se-
ara Alimentos, de Santo Inácio. 
“O Brasil abriu muitos mercados 
internacionais. O presidente Lula 
viajou o mundo, e eu acompanhei 
por exemplo, as viagens para a 
China. Vários frigoríficos estão 
sendo habilitados. Isso significa 
mais emprego num momento úni-
co para a venda da proteína bra-
sileira”, disse o deputado.

Antes do anúncio chinês des-
ta terça-feira, quatro plantas pa-
ranaenses foram autorizadas a 

vender ao país asiático: Frigorí-
fico Astra, de Cruzeiro do Oeste; 
Dip Frangos, de Capanema; Ja-
guafrangos Indústria e Comércio 
de Alimentos, de Jaguapitã; e 
Gonçalves & Tortola de Maringá. 
“Com essas novas habilitações, a 
expectativa é de um incremento 
de R$ 10 bilhões na balança co-
mercial brasileira”, avalia o depu-
tado.

 
Principal destino

Em dezembro de 2023, audi-
tores chineses realizaram visitas 
presenciais a 18 frigoríficos bra-
sileiros, complementando as ins-
peções com mais 29 avaliações 
por videoconferência em janeiro. 
Dos 44 frigoríficos em funciona-
mento, 38 foram planejados para 
exportação, enquanto os demais 
enfrentaram obstáculos devido 
à ausência de documentação 
necessária. Essas autorizações 
ampliaram o número de estabe-
lecimentos brasileiros habilitados 
a exportar para a China, incluindo 
26 plantas de carne bovina, uma 
de carne bovina termoprocessa-
da, nove de carne de aves e qua-
tro entrepostos que abrangem 
uma diversidade de carnes, refor-
çando a parceria comercial entre 
os dois países.

Em um marco para as rela-
ções Brasil-China, que em 2024 
comemora 50 anos de diplomacia, 
o setor de exportação de carnes 
vê um crescimento expressivo, 

com o mercado chinês se conso-
lidando como o principal destino 
das carnes bovina, suína e de 
frangos. Antes das recentes habi-
litações, o Brasil contou com 106 
plantas autorizadas a exportar 
para a China. Agora, esse número 
aumentou para 144 unidades, re-
fletindo a expansão da capacida-
de de exportação brasileira e a im-
portância do mercado chinês para 
a indústria frigorífica do Brasil.

 
Exportações avícolas

Em fevereiro, o governo chi-
nês eliminou a tarifa antidumping 
sobre o frango brasileiro, medida 
celebrada pelo deputado Zeca 
Dirceu como um impulso muito 
importante para as exportações 
de proteína avícola, especial-
mente do Paraná, que já havia 
exportado 2,1 milhões em 2023.

Esta ação, junto à habilita-
ção de novos frigoríficos para-
naenses, promete ampliar ainda 
mais o volume de exportações. 
Apesar da tarifa anteriormente 
imposta, as exportações brasi-
leiras de carne de ave para a 
China registraram um aumento 
de 19,7% em 2023, totalizando 
US$ 1,61 bilhão, com o Paraná, 
líder nacional na produção de 
frango, alcançando US$ 3 bi-
lhões, 6 bilhões em exportações 
nesse segmento.

China vai comprar carne de mais 
quatro frigoríficos do Paraná

Zeca Dirceu acompanhou o processo de autorização das plantas junto ao 
governo chinês e ao Ministério da Agricultura e Agropecuária

Vendas de Páscoa no Estado devem 
atingir R$ 190 milhões
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Com mais frigoríficos sendo habilitados, a geração de empregos aponta crescimento

Festa do Peão
A partir desta sexta-feira (15), o Paraná será palco da Festa 
do Peão de Boiadeiro na cidade de Colorado. Considerada 
a Capital do Rodeio no Paraná, a cidade sedia anualmente 
o maior Rodeio do Sul e um dos cinco mais importantes do 
calendário nacional. Ela envolve as modalidades Montaria em 
Cutiano (cavalos), Montaria em Touros e Prova dos Três Tam-
bores.

No turismo
Paulo Litro (PSD) foi eleito presidente da Comissão de Tu-
rismo da Câmara dos Deputados. O deputado paranaense 
lembrou que o setor de turismo representa atualmente 8% do 
PIB brasileiro, gerando mais de 7 milhões de empregos em 
cerca de 500 atividades econômicas. “Em 2023, tivemos 6 mi-
lhões de turistas estrangeiros, praticamente o mesmo volume 
do período pré-pandemia, o que é ainda baixo se comparado 
a México e Tailândia, que recebem mais de 40 milhões de 
turistas por ano”.

Lançamento
O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD) lança na segun-
da-feira, 18, o livro Ensinamentos da Minha Mãe. Publicado 
pela Editora Juruá, o livro reúne 100 textos de aprendizados 
que o deputado recebeu em casa, desde a infância, da Dona 
Irma Bellodi Romanelli. “São reflexões práticas e filosóficas da 
minha querida mãe sobre a vida. Escolhi 100 ensinamentos 
que servem de guia para a minha jornada e que considerei 
importante deixar registrado em livro”, disse Romanelli

Pré-candidato
O ex-governador do Paraná Beto Richa pretende deixar o 
PSDB para ingressar no PL de Jair Bolsonaro para dispu-
tar a prefeitura de Curitiba em 2024. Alguns detalhes foram 
acertados na sede do PL em Brasília. A migração de Beto 
Richa para o PSDB foi costurada pelo deputado federal Fi-
lipe Barros (PL).

Eleição municipal
Em Paranaguá, o jornalista e diretor empresarial da Portos do 
Paraná, André Pioli, foi oficialmente apresentado como pré-
-candidato a prefeito do PSD nas eleições municipais de 2024. 
O presidente municipal do PSD, prefeito Marcelo Roque, res-
saltou que a pré-candidatura de Pioli é uma continuidade do 
trabalho conjunto em prol do desenvolvimento de Paranaguá 
entre município, Porto e Governo do Estado.

Inteligência digital
A Feira Internacional de Destinos Inteligentes (FIDI) e o Smart 
City acontecerão na segunda quinzena do mês de março, em 
Curitiba. A FIDI tem início neste domingo (17) e a expectativa 
é reunir mais de mil pessoas em três dias. No dia 20 (quarta-
-feira), começa o Smart City, maior evento de cidades inteli-
gentes do Brasil.

Mega hospital
São José dos Pinhais, na Região Metropolitana de Curitiba 
(RMC), terá um novo Hospital e Maternidade Municipal. O in-
vestimento total previsto para a obra é de R$ 169 milhões, 
sendo R$ 109 milhões da gestão municipal e o restante do 
Governo Estadual. O prazo de construção é de 48 meses. O 
hospital terá mais de 300 leitos, com equipamentos de ponta.

Áreas de risco
A Empresa Moretti Engenharia Consultiva Ltda vai realizar ava-
liação de encostas e taludes do entorno da Estrada da Graciosa 
(PR-410) em Morretes, no Litoral. O objetivo é identificar áreas 
de risco entre o km 6 e o km 16 da rodovia. O investimento será 
de R$ 2.640.334,14, com prazo de execução de 150 dias.

Investimento
Tibagi está completando 152 anos de história, para come-
morar a data o Governo do Estado anunciou um grande 
pacote de investimentos em diversas áreas. O anúncio foi 
feito durante a inauguração de dois CMEIs. “Serão realiza-
das diversas obras de pavimentação, reforma de unidade 
de saúde e muitas outras aqui na cidade”, afirmou o gover-
nador Ratinho Junior.
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Áries (21/03 - 20/04)
Boas notícias na área 
financeira ampliarão 
perspectivas. Finalize um longo 
ciclo com novas amizades e 
oportunidades de expansão. 

Touro (21/04 - 20/05)
O dia trará surpresas e 
revoluções no projeto de 
vida. Jogue a autoestima para 
cima e promova as mudanças 
desejadas na carreira e no 
lifestyle.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Dê atenção aos sonhos e 
aumente a sintonia com sua 
força interior. Um pouco de 
recolhimento, conexão com a 
natureza, meditação, terapia, 
arte, música.

Câncer (21/06 - 22/07)
Carinho, acolhimento e novas 
amizades tornarão o dia 
especial. Construa relações 
de confiança e amplie a 
participação social. 

Leão (23/07 - 22/08)
Inicie relações, experimente um 
lifestyle diferente e concretize 
mudanças. Este será um ótimo 
momento para investir no seu 
futuro e assumir seus poderes.

Virgem (23/08- 22/09)
Convites e propostas de trabalho 
surgirão repentinamente. Fique 
de olho nas oportunidades, 
participe de eventos e aumente 
a exposição. 

Libra (23/09 - 22/10)
Relacionamentos de trabalho 
estarão abertos, conquiste 
novos espaços, concretize 
mudanças e reestruture a rotina. 
Um mergulho nos sentimentos 
iluminará caminhos e decisões 
de vida.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Carinho, romantismo e 
momentos mágicos no amor 
colorirão o dia. Resolva 
assuntos do coração, planos 
a dois aumentarão a confiança 
numa relação especial. 

Sagitário (22/11 - 21/12)
Contatos de hoje abrirão 
portas no trabalho. Tome a 
iniciativa nos relacionamentos, 
você estará com força total 
para brilhar nas reuniões 
profissionais, resolver 
assuntos comerciais e vencer 
burocracias.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Gastos imprevistos poderão 
pesar no bolso. Evite tomar 
decisões precipitadas, o dia 
pedirá calma e determinação 
para por seus planos em prática 
e encontrar novas maneiras de 
ganhar dinheiro.

Aquário (21/01 - 19/02)
Resolva assuntos de família e 
da casa, e crie um ambiente 
acolhedor à sua volta. 
Carinho, reencontros e lindas 
lembranças farão o coração 
bater mais forte.

Peixes (20/02 - 20/03)
Planeje o orçamento e 
organize as finanças. Mercúrio 
facilitará a administração dos 
seus recursos e investimentos. 

HORÓSCOPO

inovadora e desafiadora 
do enredo pós-apocalíptico. 
Anunciada oficialmente em 
março de 2022, a produção 
traz de volta Will Smith e apre-
senta Michael B. Jordan como 
co-protagonista, sob a direção 
de Francis Lawrence. O rotei-
rista Akiva Goldsman, buscan-
do uma solução para ressus-
citar o personagem de Smith, 
mergulhou no final alternativo 
do filme original, oferecendo 
uma perspectiva intrigante 
para a continuação.

Neville morto
O desafio principal residia 

na morte do protagonista, Ro-
bert Neville, ao final do primei-
ro filme, que parecia encerrar 
qualquer possibilidade de sequ-
ência. Em entrevista ao podcast 
Happy Sad Confused, em 2019, 
Lawrence expressou as dificul-
dades em continuar a história, 
citando a falta de viabilidade 
narrativa para trazer de volta o 
personagem. No entanto, a so-
lução surgiu do final alternativo 
apresentado nos extras do blu-
-ray/DVD do filme original.

Nesta versão alternativa, 
Neville opta por uma aborda-
gem mais compassiva, en-
tregando a mulher com quem 

estava fazendo experimentos 
aos infectados que vieram bus-
cá-la. Essa escolha inesperada 
abre caminho para uma conti-
nuação, onde Neville, acompa-
nhado por Anna e Ethan, parte 
rumo a Bethel, em Vermont, 
sem encontrar o antídoto, mas 
permanecendo vivo.

Roteiro
A narrativa da sequência 

promete explorar a dualidade 
do bem e do mal, expandindo 
as complexidades das criatu-

ras apresentadas no universo 
de Matheson. Inspirado no 
livro original, o enredo deve 
revelar a evolução das criatu-
ras infectadas, que podem ser 
tanto zumbis quanto vampiros, 
desencadeando uma guerra 
entre Neville e essas novas 
sociedades emergentes.

Além disso, a produção 
busca inspiração em obras 
como “The Last of Us”, explo-
rando um mundo pós-apoca-
líptico décadas após o surto 
inicial. Goldsman, em entrevis-

ta ao Deadline em 2023, enfa-
tizou a importância de exami-
nar o que acontece quando o 
homem deixa de ser a espécie 
dominante, prometendo uma 
fidelidade ao texto original e 
uma análise profunda das di-
nâmicas sociais em um mundo 
devastado.

Com uma abordagem ino-
vadora e um enredo comple-
xo, “Eu Sou a Lenda 2” está 
pronto para desafiar as expec-
tativas dos fãs e oferecer uma 
visão intrigante do apocalipse.

Com roteiro baseado em final alternativo do original, ‘Eu Sou a Lenda 2’
promete evolução das criaturas e inspiração em ‘The Last of Us’

Continuação de ‘Eu Sou a Lenda’ vai 
explorar enredo alternativo ao filme original

Nesta versão alternativa, Neville opta por uma abordagem mais compassiva, entregando 
a mulher com quem estava fazendo experimentos aos infectados que vieram buscá-la

Cinepop

Os aguardados vencedores 
do Oscar, ‘Anatomia de Uma 
Queda’ e ‘Zona de Interesse’, 
dirigidos respectivamente por 
Justine Triet e Jonathan Gla-
zer, estão prontos para entrar 
no catálogo do Prime Video, 
oferecendo aos espectadores 
uma experiência cinematográfi-
ca excepcional a partir de 21 e 
31 de março, respectivamente. 
Enquanto ‘Ficção Americana’, 
agraciado com o prêmio de Me-
lhor Roteiro Adaptado, já está 
acessível para os assinantes da 
plataforma.

‘Anatomia de Uma Queda’ 
brilha com o troféu de Melhor 
Roteiro Original, reconhecen-
do o trabalho de Justine Triet 
e Arthur Harari. O enredo narra 
a história de Sandra (Sandra 
Hüller), uma escritora renoma-
da enfrentando um julgamento 
por ser acusada de assassinar 
o marido. Destaca-se pelas 
performances marcantes da 
protagonista, indicada ao Os-
car de Melhor Atriz, além do 
desempenho notável de Milo 
Machado-Graner no papel de 
Daniel, filho da personagem, 
e a contribuição do cão Sno-

opy, interpretado pelo border 
collie Messi. O filme também 
recebeu indicações em outras 
categorias importantes, como 
Melhor Filme, Direção e Mon-
tagem.

Por outro lado, ‘Zona de 
Interesse’ mergulha na rotina 
pacífica da família do coman-
dante nazista de Auschwitz, 
Rudolf Höss. Ambientado em 
uma propriedade idílica próxi-
ma ao campo de concentração, 
o filme retrata a esposa do mi-
litar, Hedwig (também interpre-
tada por Sandra Hüller) e seus 
filhos desfrutando da vida sem 
perceberem os horrores do 
lado oposto do muro. Quando 
Rudolf é transferido para um 
novo campo, a tranquilidade 
da família é abruptamente in-
terrompida. Produzido pelo 
Reino Unido em colaboração 
com os Estados Unidos e a 
Polônia, o filme ganhou reco-
nhecimento ao conquistar as 
estatuetas de Melhor Filme 
Estrangeiro e Melhor Som no 
Oscar, além de ter sido indica-
do em categorias como Melhor 
Filme, Direção e Roteiro Adap-
tado para Jonathan Glazer.

No cenário da ficção científi-
ca cinematográfica, a tendência 
de buscar inspiração na indústria 
americana é inegável. Entretan-
to, a destruição do nosso planeta 
explorada nas telas transcende 
Hollywood, como evidenciado 
pelo lançamento em 2021 do filme 
alemão ‘Refúgio’.

Dirigido por Tim Fehlbaum e 
produzido por Roland Emmeri-
ch, reconhecido por seu trabalho 
em ‘Independence Day’, ‘Refú-
gio’ nos convida a refletir sobre a 
devastação da Terra. Disponível 
para compra ou aluguel no Prime 
Video, o enredo do filme é intri-
gante: após tornar-se inabitável, 
a elite coloniza outro planeta. No 
entanto, a atmosfera hostil dificul-
ta a vida dos novos habitantes. 

Duas gerações depois, o progra-
ma espacial Ulysses é encarrega-
do de investigar a possibilidade 
de retorno à Terra.

Entretanto, a missão da cáp-
sula espacial entra em colapso 
ao adentrar a atmosfera terres-
tre, deixando apenas a astro-
nauta Blake como sobrevivente. 
Ela descobre que não está sozi-
nha no planeta desolado e ago-
ra enfrenta o dilema de tomar 
decisões cruciais que afetarão o 
destino da humanidade.

Apesar de receber uma apro-
vação crítica de 54% no Rotten-
Tomatoes, “Refúgio” não deve 
ser subestimado. Como sempre, 
aos entusiastas do gênero, é 
recomendado conferir o filme e 
formar suas próprias opiniões.

Novos premiados do Oscar chegam 
ao catálogo do Prime Video

Conheça o filme ‘Refugio’, loga europeu 
sobre um cenário pós-apocaliptico

Diamond Films

Eddie Redmayne foi o vencedor do oscar de melhor 
ator de 2015 no papel de Stephen Hawking 

Reprodução

Os aclamados filmes ‘Anatomia de Uma Queda’ e ‘Zona de Interesse’ 
estarão disponíveis para os assinantes da plataforma ainda este mês.
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BANCO DE ALIMENTOS COMIDA
BOA CHEGOU À MÉDIA MENSAL DE 

Os alimentos são distribuídos gratuitamente 
para zerar o desperdício nos Ceasas.

de alimentos distribuídos por mês 
 

440TONELADAS

E 200 vagas para diretores. 

DE INTERCÂMBIO PARA
ESTUDANTES DA REDE 
ESTADUAL 1200 VAGAS

PROGRAMA GANHANDO O MUNDO ABRE 


